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“装了路灯，我们走在凤凰山路
就安全、方便多了。”镇江高新区蒋乔
街道乔家门社区居民王荷英告诉记
者，凤凰山路已经成为高新区内非常
重要的一条道路，通行量日益增大，
但一直没安装路灯，给周边居民的通
行带来不便。“之前就发生过交通事
故，晚上视线不好，骑电动车的学生
撞上了行人，造成行人骨折。”去年
11月，乔家门集镇至东山片区、凤凰

山路北路共计36盏路灯全部安装到
位，为周边居民带来了夜晚的光明。

这是高新区为民办实事的一个
缩影。

智慧低碳出行、提升空气环境
质量、公共服务设施提档升级、社区
居家养老服务中心标准化建设……
2021年，高新区实施民生实事6类、
25个子项目，惠及群众方方面面，着
力解决的是人民群众最关心、最直
接、最现实的问题。这些项目察民
情、重民生、解民忧，把群众的满意度
和幸福指数作为工作目标，不断加大

民生投入，提高保障水平，拓展保障
范围，做大做好“民生蛋糕”。

为方便市民通行，高新区大力
开展道路基础设施建设，推进团山
路至 243省道接入口道路交通安全
设施建设。全面提升区域公交出
行通勤工具覆盖面，新开设公交班
线 1条，串联凤凰家园生活区、润兴
路工业区、美的商业区，打通金蚕
路、蚕宝路等道路公区盲区，同时
提升公共出行工具在全区覆盖面、
投放量，新增共享单车、共享助力
车等1000辆次。 （下转7版）

朱婕 杨霁

质量是企业立身之本，更是一个
地方核心竞争力的重要体现。不久
前，江苏亿能电气有限公司等3家企
业，被授予2021年镇江市市长质量
奖。此前，万新光学集团有限公司获
江苏省省长质量奖提名奖。截至目
前，我市共获得中国质量奖提名奖1
个，江苏省省长质量奖4个，省长质量
奖提名奖3个，市长质量奖26个。

屡有企业斩获质量管理领域的
“金字招牌”，既是对企业高质量发
展的肯定，也是我市市场监管部门
推进质量建设，助力产业强市“一号
战略”的重要成效。

标准力量“加持”，抢占技术“话语权”

标准引领是高质量发展、参与
高质量竞争的重要标志。

去年 1月，大全集团获批江苏
省智能化工程电气技术标准创新基
地；6月，江苏亿阀股份有限公司主
导制定的国际标准《螺栓连接阀盖
钢制闸阀》正式发布；我市企事业单

位参与制定国家标准、行业标准等
54项以及团体标准4项，新获批国家
级标准化试点项目2项、省级标准化
试点3项……这其中有聚焦重点产
业的“镇江模式”，也有将中国技术
转化为国际标准的“镇江智慧”。

以大全集团获批江苏省智能化
工程电气技术标准创新基地为例。该
项目围绕智能制造装配、智能化生产
线和数字化车间等建设任务，推进“技
术专利化、专利标准化、标准市场化”，
探索智能化工程电气生产制造新模
式。这将进一步拉长我市工程电气产
业链，带动和辐射电力电子装置、新材
料等产业的发展，为工程电气产业的
高质量发展持续贡献“标准力量”。

知识产权“赋能”，树立创新“风向标”

知识产权保护，是创新发展的
“原生动力”；在高质量发展主题下，
知识产权质效是“拉高线”的重要支
撑。去年以来，市市场监管局聚焦

“一号战略”，加强顶层设计，制定出
台镇江市《关于加强知识产权保护
的实施意见》， （下转7版）

本报讯（李媛 杨佩佩）日前，
市生态环境局发放了一笔“特殊
资金”，一位举报人因敢于举报
生 态 环 境 违 法 行 为 依 法 收 到
1.05万元奖励。据了解，自有奖
举报上线以来，一共收到 56 封
有奖举报，其中纳入有奖举报 14
件，已发放奖励金额 1.7万元。

“丹徒区某企业存在‘没有
环评手续，没有上设施，废气直
排’等环境问题，请求查处。”
2021 年 5 月 8 日，市生态环境局
官网有奖举报专栏收到了这样
一则匿名举报。

接 到 举 报 信 息 后 ，市 生 态
环境局行政执法人员第一时间
核 查 、了 解 该 企 业 有 关 情 况 。
2021 年 5 月 10 日，市生态环境
局执法人员会同丹徒生态环境
局执法人员迅速对该企业进行
了现场调查。经查，该企业正
在生产，现场无废气收集、治理
设施，且无相关环保手续，举报
人举报情况属实。市生态环境
局行政执法人员当即将线索移
交丹徒生态环境局，并建议依
法依规立案处罚。丹徒生态环
境局对该企业下达《镇江市生
态环境局行政处罚决定书》，并
作出行政处罚罚款 21 万元的决
定。市生态环境局相关负责人介
绍，根据奖励标准，此次按行政处
罚金额5%计算奖励金额，给予了
该举报人1.05万元的奖励。

2021 年 4 月，在原有奖举报
文件的基础上进行更新，我市出
台《镇江市生态环境违法行为有
奖举报奖励办法（暂行）》，增加
奖励金额，最高奖励金额由原先
的1万元提至3万元，（下转7版）

据新华社北京1月4日电 近日，
中共中央印发了《中国共产党纪律检
查委员会工作条例》（以下简称《条
例》），并发出通知，要求各地区各部
门认真遵照执行。

通知要求，各级党委（党组）要认
真抓好《条例》的学习宣传和贯彻落
实，增强“四个意识”、坚定“四个自
信”、做到“两个维护”，深入贯彻全面
从严治党战略方针，坚定不移推进
党风廉政建设和反腐败斗争。各级

纪 检 监 察 机 关 要 认 真 履 行 党 章 和
《条例》规定的任务职责，坚决把“两
个维护”作为最高政治原则和根本
政治责任，以强有力的政治监督确
保党中央决策部署贯彻落实到位。
要进一步加强纪检监察机关自身建
设，健全符合纪检监察工作规律的
组织制度、运作方式和审批程序，确
保执纪执法权规范正确行使。各地
区各部门在执行《条例》中的重要情
况和建议，要及时报告党中央。
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“你们楼栋准备装电梯吗？”最近，润州
花园小区不少居民的“热门话题”离不开“电
梯”。说起来一点也不奇怪，这个老年人口
占比超过 50%的老旧小区迎来“成片化加
梯”小高潮：一部电梯 1月 4日下午启用，3
部电梯紧张施工，20 多部电梯等候施工。
这也是镇江市区目前规模最大的“成片化加
梯”小区。

挺拔的身姿，全透明的造型，银白锃亮
的轿厢四壁，温馨悦耳的楼层提示声……日
前，记者来到润州花园一区2栋2单元，提前
感受了乘坐电梯上下楼的便利。记者看到，
小区住宅楼为 6.5层，其中底层为车库。由
于内部楼梯设置的原因，这部电梯位于住宅
楼的前面，通过连廊与住宅楼相连。加装电
梯施工方、镇江和禾和电梯科技有限公司总
经理许昌龙介绍，电梯整体框架高度为 20
米，基坑为2.4米×2.6米，轿厢1.2米×1.3米，
载重为630公斤，连廊长约4米。

不远处的4栋1单元装梯施工现场，电梯
轿厢钢结构施工已完成，施工人员正在安装电
梯吊箱。42栋1单元施工现场，电梯已安装到
位，施工人员开始安装外饰面玻璃幕墙。而位
于黄山南路以东的润州花园二区3栋1单元施
工现场，施工人员正在开挖电梯基坑。

“除了已动工的这 4部电梯，还有二十
六、七部电梯准备施工。”许昌龙说，他们承
接安装的电梯均为全透明观光电梯（轿厢除
外），透明材质的观光电梯造型简约，提升整
体视觉美感。每部电梯（连廊 5米以内）总
体造价 50万元，一楼业主不出资，2至 6层
业主出资，2层出资约3万元，每增加一层多
出资1万元，6楼出资约 7万元，具体出资额
则根据实际参与户数分摊。按照每部电梯
手续办理加施工需要4个月时间计算，他们
的施工计划已排到5年之后。

润州花园小区为何这么多业主申请加
装电梯？润州区宝塔路街道润州花园社区
党委书记薛顶雨告诉记者， （下转3版）
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把群众满意度和幸福指数作为工作目标

高新区大力推进为民办实事
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市场监管“三管齐下”推进“一号战略”
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近日，润州区金山
街道润州山路社区居家
养老服务中心开展“爱
心暖阳 和谐迎新”活
动，志愿者为老人们赠
送红围巾，并制作迎新
贴画，共同迎接新年的
到来。 文雯 摄影报道

爱心暖阳
和谐迎新

本报讯（蔡滋群 林兰）1月4日下
午，市八届人大常委会召开第三十九
次会议。市委书记、市人大常委会主
任马明龙主持会议，并提请人事任免。

会议观看了《办“一号议案”，助加
速奔跑》视频短片，听取并审议了市政
府关于“加快镇江创新资源整合优化，
全力支撑产业‘强起来’”议案办理情况
的报告，并票决通过了议案办理情况。
会议认为，市人大常委会高度重视议案
督办工作，创新清单式、项目化督办机
制，聚焦4大类29项任务清单开展全过
程跟踪督办。市政府和各相关部门高

度重视议案办理工作，制定议案办理工
作方案，扎实推进创新载体建设提升、
创新链产业链融合发展、创新要素资源
整合优化，各项任务均得到有力落实，
议案办理取得良好成效。会议指出，
要采取放大现有优势、强化企业创新
主体地位、坚持数字产业化和产业数
字化协同发力、加强关键核心技术攻
关等措施，增强创新动能，提升产业能
级；要通过坚持区域协调发展、统筹推
进重点片区建设和开发园区整合等途
径，建强战略载体，提高承载能力；要
通过进一步提高政策的精准性和有效

性、推动市域一体化发展、将要素资源
向重点方面倾斜、加快人才集聚等方
面，强化政策实效，集聚要素资源，持
续深入推进“产业强市”战略实施。

会议听取并审议了市政府关于
民生实事完成情况的汇报，并进行了
满意度测评。会议认为，市政府高度
重视民生实事的办理，攻坚克难、负重
前行，市八届人大六次会议上承诺的
民生实事项目基本完成，得到了社会
各界的广泛认可。

会议审议了关于优化营商环境
专题询问会问题办理情况的书面汇

报，并进行满意度测评。
会议向市第八届人民代表大会

代表颁授了纪念章，表决通过了相关
人事任免，并组织宪法宣誓。

会议决定 2022年 1月中下旬召
开市八届人大常委会第四十次会议。

市人大常委会党组副书记、常务副
主任孙晓南，副主任王萍、岳卫平、薛
峰、卜晓放，秘书长张伟清出席会议。

市委常委、市政府副市长周凯列席
会议并提请人事任免。市中级人民法
院代院长刘亚军、市检察院检察长张新
祥、市监委相关负责同志列席会议。

市八届人大常委会召开第三十九次会议
马明龙主持会议

本报讯（记者 崔骏）2022年首
个工作日，推进重大项目建设的号
角已经吹响。1月4日，全省重大项
目建设动员会以电视电话会议形式
召开。省委副书记、代省长许昆林
要求全省上下迅速掀起重大项目建
设新高潮，确保项目早开工、早实
施、早见效。市委副书记、市长徐曙
海在镇江分会场参加会议，并汇报
镇江重大项目建设情况。

许昆林指出，重大项目是高质量
发展的牵引器、动力源，各地各部门要
加强系统谋划，以重大项目突破引领
经济发展行稳致远，坚持高点站位、立
足自身实际、聚焦重点领域，遵循市场
规律、产业规律和空间布局规律推动

重大项目建设。要加大招引力度，以
优质资源导入增强产业发展动能，做
到视野更宽、方式更新、机制更活。

许昆林强调，要提升服务水平，
以一流营商环境保障重大项目建
设，持续深化“放管服”改革，加大助
企惠企政策的解读和落地服务力
度，加快完善优质公共服务配套，在

“亲清”政商环境中稳定发展预期。
要强化统筹协调，更好发挥重大项
目的“压舱石”作用，紧盯序时进度
抓过程管理，紧盯堵点难点抓要素
保障，紧盯落地落实抓制度保障。
全省各地各部门要以扎实举措推动
重大项目建设取得丰硕成果，用优
异成绩迎接党的二十大胜利召开。

会上，全省 13个设区市政府主
要领导汇报了各地重大项目建设情
况。市长徐曙海汇报了镇江重大项
目建设情况：镇江初排 2022年开工
建设亿元以上项目 300个、总投资
2200 亿元，年度计划投资 600 亿
元。其中，一季度开工 135个，年度
计划投资211.1亿元，开工数量占比
为 45%。围绕工作目标，镇江将聚
精会神抓发展，只争朝夕抓进度、一
着不让抓招引、不遗余力抓环境，积
极扩大有效投资，扎实推进重大项
目建设、达产、见效。

市领导秦海涛、胡宗元、曹丽
虹、潘早云，市政府秘书长马国进在
镇江分会场收听收看会议。

全省重大项目建设动员会召开

迅速掀起重大项目建设新高潮
确保早开工、早实施、早见效
徐曙海在镇江分会场参会并汇报镇江工作


